
Искра: месяц спустя
После известных событий глава местного самоуправления уволился
по  состоянию  здоровья.  Заместителя  на  месте  не  оказалось,
трубку взял начальник военно–учетного стола Адылов. “Из села
выехала, кажется, только одна дунганская семья, — сказал он. —
Но ни один человек еще не выписался. Дети ходят в школу,
взрослые приступили к посевной. Ведь наступает горячая пора —
время попусту тратить нельзя”.
По словам Адылова, почти всем пострадавшим выдали стекло. А
вот  представитель  дунганской  диаспоры  из  Искры  Янгуй  Наби
говорит, что получили его единицы. При потребности в 1400
квадратных метров выдали только 170 квадратов. Причем деньги
на покупку стекла пожертвовал дунганский предприниматель.
— Губернатор Кулмурзаев, вице–премьер Мадумаров обещали, что
ущерб  будет  возмещен,  однако  ничего  для  этого  пока  не
делается, — считает сельчанин. — Люди потихоньку возвращаются
в  село,  но  без  настроения.  А  откуда  ему  взяться,  если
постоянно видишь пустые глазницы домов? Значит, государству
нет до нас дела? Из–за этого даже огороды сажать не хочется,
но деваться–то некуда.
Пострадавшие в недоумении: никто из организаторов погромов не
наказан.  Более  того,  и  сегодня,  по  словам  Янгуя  Наби,
приходится слышать от некоторых сельчан, дескать, живешь на
нашей земле, пьешь нашу воду…
Дунгане, у которых есть возможность, стараются перебраться в
другие места. Но абсолютному большинству такое не по силам.
— Сложилось мнение, будто все дунгане — богачи. Мол, дома у
всех большие, — продолжает Наби. — А что внутри их? Обстановки
никакой, за редким исключением, люди живут очень скромно. Ну а
дома большие, потому что семьи многодетные.
Чтобы  забыть  о  конфликте  и  по–настоящему  нормализовать
обстановку, в Искре и соседних селах власти, как считает Янгуй
Наби,  должны  провести  с  людьми  разъяснительную  работу  и
направить сюда психологов. Ничего этого нет и в помине.

https://rus.gateway.kg/iskra-mesyac-spustya/


Виктор МУРЗОВ
«Вечерний Бишкек»


